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Studienarbeit aus dem Jahr 2008 im Fachbereich Psychologie - Sozialpsychologie, Note: 1,0, Ludwig-
Maximilians-Universität München (Psychologie), Veranstaltung: Seminar Lektürekurs Sozialpsychologie, 6
Quellen im Literaturverzeichnis, Sprache: Deutsch, Abstract: Das Ausmaß, wie Menschen ihr Leben und
ihre Umwelt glauben zu kontrollieren, ist eine sehr wichtige Variable zur Erklärung von (besonders
sozialem) Erleben und Verhalten. Die Mehrzahl der Autoren betrachten den Begriff „Kontrolle“ als die
subjektive Überzeugung eines Individuums, gewünschte Ereignisse herbeizuführen oder unerwünschte
Ereignisse vermeiden zu können. Dabei muss die Kontrollmöglichkeit weder tatsächlich bestehen (“Illusion
von Kontrolle“, „wahrgenommene Kontrolle“, „kognizierte Kontrolle“), noch tatsächlich ausgeübt werden
(„potenzielle Kontrolle“).

Die Wurzeln dieser Theorie finden sich bereits bei Adler (1929), White (1959) und De Charms (1968).
Letzterer befand, dass der Mensch stetes eine Motivation habe, sich selbst als Verursacher von Handlungen
und Veränderungen in der Umwelt zu sehen und daraus Schlüsse ziehe.

Als Definition für Kontrolle und Kontrollverlust kann man (nach Frey 1977) folgende Thesen
zusammenfassen:
1. Personen sind bestrebt, Zustände und Ereignisse in sich und in ihrer Umwelt zu kontrollieren, d.h. sie sich
zu erklären, sie vorherzusagen oder sie zu beeinflussen.
2. Nimmt eine Person wahr, dass sie über Kontrollmöglichkeiten verfügt, reduziert bzw eliminiert dies durch
negative Ereignisse hervorgerufenen Stress. Kogniziert eine Person, dass sie Ereignisse und Zustände mit
ihren negativen Folgen nicht kontrollieren kann (Kontrollverlust), beeinträchtigt dies Erleben und Verhalten
negativ.
3. Die Art der Reaktion auf Kontrollverlust ist abhängig von der subjektiven Bedeutung des nicht
kontrollierbaren Ereignisses, von der Sicherheit der Überzeugung, keine Kontrolle ausüben zu können, sowie
der Art der Ursachen des Kontrollverlusts. Thompson (1981) unterscheidet vier mögliche Arten von
kognizierter Kontrolle: a) Beeinflussbarkeit bedeutet, dass ein Individuum durch sein Verhalten Ereignisse
beeinflusst (behavior control). b) Als Vorhersehbarkeit (information control) beschreibt sie
Informationsaufnahme über ein zu erwartendes Ereignis. c) Kognitive Kontrolle (cognitive control) liegt vor,
wenn versucht wird mit kognitiven Strategien (z.B. Uminterpretieren) ein negatives Ereignis zu bewältigen.
d) Retrospektive Kontrolle (retrospective control) schließlich bietet die Möglichkeit, Ereignisse nachträglich
zu erklären. Eng an diese Definition ist die Unterscheidung in primäre (aktives Verhalten) und sekundäre
(kognitive Prozessse) Kontrolle angelehnt (s. Kap.3).
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From reader reviews:

Alice Walker:

As people who live in often the modest era should be change about what going on or details even knowledge
to make these people keep up with the era and that is always change and move forward. Some of you maybe
will update themselves by reading books. It is a good choice for yourself but the problems coming to you
actually is you don't know which you should start with. This Die Theorie der kognizierten Kontrolle unter
besonderer Beachtung bei Religionsgemeinschaften wie den Zeugen Jehovas (German Edition) is our
recommendation to cause you to keep up with the world. Why, since this book serves what you want and
wish in this era.

Alexandria Sharp:

Spent a free a chance to be fun activity to try and do! A lot of people spent their down time with their family,
or all their friends. Usually they performing activity like watching television, likely to beach, or picnic within
the park. They actually doing same every week. Do you feel it? Do you need to something different to fill
your own personal free time/ holiday? Could possibly be reading a book is usually option to fill your no cost
time/ holiday. The first thing that you'll ask may be what kinds of e-book that you should read. If you want to
consider look for book, may be the reserve untitled Die Theorie der kognizierten Kontrolle unter besonderer
Beachtung bei Religionsgemeinschaften wie den Zeugen Jehovas (German Edition) can be very good book
to read. May be it might be best activity to you.

Alisa Gordon:

People live in this new day of lifestyle always try to and must have the spare time or they will get lots of
stress from both daily life and work. So , when we ask do people have spare time, we will say absolutely yes.
People is human not really a huge robot. Then we question again, what kind of activity do you possess when
the spare time coming to an individual of course your answer will probably unlimited right. Then ever try
this one, reading ebooks. It can be your alternative inside spending your spare time, typically the book you
have read is actually Die Theorie der kognizierten Kontrolle unter besonderer Beachtung bei
Religionsgemeinschaften wie den Zeugen Jehovas (German Edition).

Joseph Levis:

A lot of people said that they feel uninterested when they reading a e-book. They are directly felt the idea
when they get a half portions of the book. You can choose typically the book Die Theorie der kognizierten
Kontrolle unter besonderer Beachtung bei Religionsgemeinschaften wie den Zeugen Jehovas (German
Edition) to make your own personal reading is interesting. Your personal skill of reading expertise is
developing when you including reading. Try to choose basic book to make you enjoy to study it and mingle
the feeling about book and examining especially. It is to be first opinion for you to like to start a book and
learn it. Beside that the e-book Die Theorie der kognizierten Kontrolle unter besonderer Beachtung bei



Religionsgemeinschaften wie den Zeugen Jehovas (German Edition) can to be your brand new friend when
you're truly feel alone and confuse with the information must you're doing of these time.
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